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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses der Gemeinde Wisch 
(WISCH/KA/02/2022) vom 26.04.2022 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Anke Sinjen  

Mitglieder 
Frau Birgit Brommann  
Herr Günter Kruse  
Frau Waltraut Schabel  
Frau Sabine Wiener  

Gäste 
Frau Rebecca Jonsson Gemeindevertreterin, zugleich Protokollführe-

rin 
Frau Verena Sapia Bürgermeisterin 
1 Bürgerin  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:58 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Wisch, Am Kaiserberg 1a, Multifunktionsraum 

ehem. Grundschule Krokau 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung vom 23.08.2021  
   
 5.   Seniorenfahrt 25.05.2022  
   
 6.   Strohfigur für die Probsteier Korntage  
   
 7.   Weitere Jahresplanung 2022  
   
 8.   Aktualisierung der Gemeinde-Webseite  
   
 9.   Verschiedenes  
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- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 

Die Vorsitzende A. Sinjen begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung des Kultur- und 
Sozialausschusses. Es sind alle Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festge-
stellt. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

Änderungen oder Ergänzungen der Tagesordnung werden nicht beantragt. 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 

Es erfolgen keine Wortmeldungen aus der Einwohnerfragestunde. 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung vom 23.08.2021 
 

In der Niederschrift wurden im nichtöffentlichen Sitzungsteil die Angebote der vier Webde-
signer bekannt gegeben, die sich an der Ausschreibung für die Erstellung und Pflege einer 
neuen Gemeindewebsite beteiligt haben.  
Es gibt keine weiteren Anmerkungen zur Niederschrift, diese ist damit genehmigt. 
 
 
TO-Punkt  5: Seniorenfahrt 25.05.2022 
 

Der Termin wurde um eine Woche später gesetzt, da das geplante Restaurant nicht vorher 
zur Verfügung steht. Geplant wird eine Kellerseerundfahrt mit Besuch des „Immenhofs“ (Gut 
Rothensande). Der längere Aufenthalt bietet die Möglichkeit, sich die Gutsanlagen mit Hotel, 
Hofladen und kleinem Museum anzusehen. Das Museum wird extra geöffnet und erinnert an 
die Stars und Dreharbeiten der Immenhof-Filme. Anschließend werden die Reiseteilnehmer 
im „Melkhuus“ mit Kaffee und Kuchen/Torte verwöhnt. Um 16.15 Uhr beginnt die Rückfahrt 
über den Kellersee.  
Bei Teilnahme an der Fahrt bleibt es bei 10,00 € Eigenanteil. Herr Kruse nimmt die Anmel-
dungen telefonisch entgegen und trägt diese im Busspiegel ein.  
 
A. Sinjen dankt Herrn Kruse für die Planung und die entsprechenden Vorbereitungen für die 
Seniorenfahrt. Sie plant, dass die Einladungen nächste Woche beim Amt abgeholt und an-
schließend von G. Kruse und ihr verteilt werden können. Zur Entlastung der Mitarbeiter im 
Amt sollen die Einladungen in Eigenleistung eingetütet werden, sofern diese nach Straßen-
namen sortiert sind und Umschläge für die Haushalte zur Verfügung gestellt werden. 
 
 
TO-Punkt  6: Strohfigur für die Probsteier Korntage 
 

Der Tourismusverband Probstei hat erneut zum Binden von Strohfiguren aufgerufen, es wird 
jedoch keinen Wettbewerb geben. Bereits in 2020 hat man sich auf eine Figur geeinigt und 
erste Holzarbeiten geleistet, die Arbeiten konnten aufgrund der Pandemie nicht beendet 
werden. 
A. Sinjen dankt im Namen der Gemeinde für die Arbeit der Strohfigurengruppe, der Familie 
Klindt für die Lager- und Bastelmöglichkeit sowie Andreas Koch für die Bereitstellung des 
Strohs.  



Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses der Gemeinde Wisch vom 26.04.2022 Seite 3 von 4 

Das erste offizielle Treffen der Strohfigurengruppe findet am 16.05.2022 statt und wird mit 
einem Aushang öffentlich angekündigt. Zuvor werden die Holzarbeiten abgeschlossen. 
Herr Redlin wünscht sich den Aufbau der Figuren bis 10.07.2022. 
 
 
TO-Punkt  7: Weitere Jahresplanung 2022 
 

A. Sinjen verweist zunächst auf Fehler im „Kulturflyer“ der drei Gemeinden: Das Datum des 
Sommerfestes der FF Probstei Nord ist falsch angegeben (Korrektur 13.08.22). Der Later-
nenumzug wird nicht von der FF Probstei Nord, sondern von der Gemeinde Barsbek veran-
staltet und startet daher in Barsbek. 
 
Die Gemeindevertretung wünscht sich das Dorffest als Kinderfest und in einem kleinen 
Rahmen für Einwohner der Gemeinde.  Es soll keine Werbung in der Zeitung etc. erfolgen, 
vorgesehen ist nur eine innerörtliche Werbung an alle Haushalte. Ein DJ, der nachmittags für 
die Kinder und abends für die Erwachsenen Musik macht; Kaffee und Kuchen bei Kinder-
spielen, die erneut von den örtlichen Vereinen betreut werden; gemütlicher Ausklang bei 
Essen vom Grillstand mit Sitzmöglichkeiten in einem Zelt, das aus Krokau zur Verfügung 
gestellt wird. Es wird keine Tanzfläche und keine Cocktailbar aufgebaut. Kinder und Bürger 
aus Krokau oder Barsbek sind selbstverständlich herzlich willkommen. Das Orga-Team 
schlägt den 16.07.2022 als Termin vor, weil gleichzeitig das Seebrückenfest stattfindet und 
es die Jugendlichen/Partywilligen entsprechend nach Schönberg ziehen wird. Die Veranstal-
tungsanzeige wird vorbereitet, mit V. Sapia abgestimmt und rechtzeitig dem Amt übermittelt. 
 
Der Wintermarkt der drei Gemeinden soll am 19.11.2022 stattfinden. Dieses Jahr sollen 
nach Möglichkeit auch die Innenräume der ehemaligen Grundschule als Verkaufsfläche und 
Überleitung zum TSV genutzt werden. Optional bieten die Räume des Feuerwehrhauses den 
barrierefreien Zugang zur Naturerlebnisfläche mit der bis dahin fertiggestellten Grillhütte und 
dann weiter zum TSV. Die Planungen erfolgen voraussichtlich wieder in einem Arbeitskreis 
mit Mitgliedern aus den drei Gemeinden. 
 
Die Planung des Seniorenadventskaffees ist problematisch. Der Platz im Dörpskroog ist 
aufgrund der neuen Möblierung zu knapp, nur ca. 40 Personen können bewirtet werden. In 
den vergangenen zwei Jahren gab es Präsente. 
Es werden verschiedene Möglichkeiten diskutiert: KüstenPerle, Sporthalle, Multi-
Funktionsraum, Feuerwehrhalle. In der Sporthalle müsste man einen Tannenbaum aufstellen 
sowie Wände und Tische schön dekorieren.  
Die Kulturausschüsse der Gemeinden Barsbek und Krokau sollen gefragt werden, ob sie mit 
uns zusammen einen Seniorenadventskaffee veranstalten möchten. 
 
Der Neujahrsempfang sollte bereits 2022 in der Sporthalle stattfinden, wurde pandemiebe-
dingt jedoch abgesagt. In den Deichterrassen ist nicht genug Platz, sodass wir erneut mit 
dem TSV Barsbek das Catering (Suppe oder Berliner oder Gebäck) und Getränke sowie 
Unterstützung durch die Gemeindevertreter abstimmen müssen. Mögliche Termine wären 
08.01.23/15.01.23/22.01.23, der mittlere Termin wird priorisiert. 
 
G. Kruse gibt die Nachfrage eines Bürgers weiter, ob es noch einen Flohmarkt geben wird? 
Am 24.07.2022 veranstaltet die UWW einen Flohmarkt auf dem Schulhof. In den Gemeinden 
Krokau und Barsbek gibt es ebenfalls Flohmärkte. 
 
Die Dokumentation der Ortsentwicklung durch Fototafeln mit früheren Ansichten von Gebäu-
den/Höfen verzögert sich leider, A. Sinjen verfolgt den Plan aber weiterhin. 
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TO-Punkt  8: Aktualisierung der Gemeinde-Webseite 
 

Die Website ist weiter in Arbeit. A. Sinjen dankt ihren beiden Helferinnen. Beiträge und Fotos 
fehlen z.T. noch und die Webcam ist noch defekt. Trotzdem ist es wünschenswert, in den 
nächsten 4-8 Wochen online zu gehen. 
 
 
TO-Punkt  9: Verschiedenes 
 

Alpen-Preisskat/ Preiskniffeln am 18.05.2022 um 19.00 Uhr bei Ewa. Mit Anmeldung bei P. 
Kühl. 
 
Dorfverschönerung und Dekoration. Vielen Dank an die fleißigen HelferInnen, G. Kruse und 
an Bernd Jaretzki für seine Unterstützung. Der Osterkranz ist gut erhalten und wird jetzt zum 
Maikranz um dekoriert. 
 
V. Sapia gibt bekannt, dass der gewünschte Adventskranz mit zuschaltbaren Kerzen even-
tuell dieses Jahr realisiert werden kann. Die Absprachen und Planungen laufen bereits. 
 
Nächstes Jahr könnte über ein Openairkino oder Musik vom Anhänger auf dem Sportplatz 
oder Spielplatz nachgedacht werden. Die Veranstaltungen könnten mit wenig Aufwand reali-
siert werden. 
 
Ende der Sitzung um 20:58 Uhr, A. Sinjen bedankt sich bei den Anwesenden für die Beiträge 
und schließt die Sitzung.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Anke Sinjen gez. Rebecca Jonsson Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzende - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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